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除了解决报批问题，投资商还要考虑能否回本。
首先，宁波的强大购买力是毋庸置疑的。今年张学友演唱

会的火爆程度，说一票难求毫不夸张。售票当天，一万余张票
在开票8分钟后宣布告罄，后期票价更是炒到了四五千元一
张，整场票房达到了3000万元。

而网上流传的演唱会超时罚款问题通常也不会发生，“张
学友演唱会当天，我掐着表看，从晚上7点30分01秒学友从
升降台上出来，到10点30分结束退场，整整3小时，时间卡
得极准。”业内人士说。

全国巡回的演唱会本就有亏有赚，宁波的良好表现给了投
资商很大的信心，但宁波场馆小、座位少的硬伤依然阻碍着演
唱会落地宁波的步伐。

在宁波举办一场演唱会，执行团队加上艺人团队约50
人，场租费、安保费各60万左右，每个艺人秀费不同，例如
刘德华开一场演唱会至少需要2000万元，由此可见，举办演
唱会的成本很高。而演唱会门票最高定价是有限制的，否则税
务方面也会更复杂，因此座位数量就非常关键了。“一般城市
的奥体中心有6万个座位，考虑到观看角度和安全等问题，实
际可批4万个座位。而宁波体育馆12000个左右的座位，通常
能批下8000个，最大的体育场最多也只能批下17000~18000
个的座位。”业内人士说，“座位少，票价也不能定太高，售票
压力就大了。一般座位数量的弹性都从内场调节，而内场票往
往都是高价票，差1000个座位，就差了至少一百多万。”

业内人士透露，今年年初某粉丝众多的知名港台歌星有意
向来宁波开演唱会，但计算种种成本后最终也不敢轻举妄动。
对此，宁波的演艺公司也感到无奈：“如果光做宁波市场，我
们早就没饭吃了。”

报批难度大、周期长，加上场馆座位少，投资商担心收不
回成本，就导致了越来越多的演艺明星团队来宁波敲了门，却
没能进门。

根据CBNData《报告》显示，2012年至2017年，用户
跨城观演的票房贡献占比从19%连年增至32%，受一线城市
的辐射，苏州、宁波、佛山三个二线发达城市的现场娱乐诉求
非常热烈，跨城观演粉丝在这些城市占比已超六成，而在
2017年演唱会票房同比增长最快的TOP榜中，宁波排名第
二。由此可以想象，倘若有更多的大型演唱会到宁波举办，宁
波人民的强大娱乐需求和购买力潜力将被大大激发，宁波也将
吸引更多周边二三线城市的粉丝来甬应援。

不过，宁波市民也不必太过沮丧。业内人士透露，明年宁
波奥体中心建成使用后，宁波演唱会或许会迎来大爆发。宁波
奥体项目一期规划的体育馆有座位1.3万个，二期规划的主体
育场有6万个座位，足以满足大型演唱会的座位需求。目前，
已有不少知名歌手开始与本地经纪公司洽谈合作。未来，宁波
还将创造哪些色彩缤纷的“应援海洋”，值得期待。

上周六，宁波人的朋友圈迎
来了一场“四年一遇”的狂欢，
各种角度的张学友演唱会照片、
小视频、直播链接在朋友圈刷
屏。张学友作为70后、80后的
青春偶像，带来了一波狠狠的回
忆杀，连平时不苟言笑的老师，
也转发了一张图片，配文调侃：
假装在现场。

张学友3小时的酣唱火爆全
场，将宁波人压抑了多年的热情
与活力展现得淋漓尽致，微博话
题阅读量也达到了667.9万。记
者发现，2013年是近年来宁波
举办演唱会最多的一年，但之后
宁波演唱会，尤其是一线明星演
唱会数量却趋于平稳，这是怎么
回事？

2010年周杰伦“超时代”演唱会巡回至宁波时，
小米还在上初中。当日晚上7点多，离家不远处的体
育场内关不住的欢呼声直往耳朵里涌。小米软磨硬泡
地拉爸爸陪她下去转悠一圈，一路上收票卖票的黄
牛，卖周边、荧光棒的粉丝，无不撺掇得她的心更加
燥热。

讨价还价后，小米花600元从黄牛手中买下了一
张原价1580元的内场B区票和一张原价1080元的内
场C区票。进入会场，音乐声、周杰伦的歌声、旁边
粉丝的声音以及自己的声音一起撞击着耳膜，令人忘
记时间的流逝。演唱会持续到十点多，结尾喊了好几
次“安可”，但也终将散场。等到观众们皆依依不舍地
离开，激动后的心跳还没完全平复，周围却瞬间寂
静，唯有三两的小贩缠着粉丝清仓：开场前30元一个
的周边环保袋，结束后叫卖15元3个。

在周杰伦演唱会之后，小米印象较深的还有高中
时路过现场却没空进去看的张惠妹演唱会，朋友拿来
赠票一起去看的“坐山顶”的五月天演唱会，以及终
于等到陈奕迅来宁波自己却在外地读书的那场演唱
会，总之能掰着手指细数。每当与朋友们谈论起自己
在家乡看过的演唱会，总能引起大家的羡慕，而小米
却更羡慕大型演唱会众多的上海，甚至因此想去上海
念书，演唱会给城市带去的“冲动吸引力”令人难以
想象。

那么，究竟有哪些叫得上名号的明星艺人来宁波
开过演唱会呢？

记者搜查资料盘点之后发现，据不完全统计，近
20年来，宁波举办过大约有40场大型演唱会，特别是
2012年到2014年期间，数量相对较多，每年有4场以
上，尤其是2013年，竟然举办了7场。在这些明星
中，张学友来宁波举办演唱会的次数是最多的，这20
年里来过7次。然而在2014年之后，一线明星演唱会
数量每年降到了2~3场。

近年来一线明星演唱会为何基本断档？

除张学友之外，那些年最大牌的巨星王菲、刘德华，最当
红的“小鲜肉”F4，最流行的歌手周杰伦、陈奕迅等明星都
曾来宁波举办过演唱会。从事演出经纪的业内人士说：“宁波
是消费水平较高的准一线城市，且城市的定位较为时尚，来过
宁波的艺人对这个城市的印象都不错，明星方和投资方都比较
看好宁波，也乐于到宁波举办演唱会。”但我们也不难发现，
自2014年后，宁波一线明星的大型演唱会基本面临断档，近
年来宁波大型演唱会数量也远不及上海、杭州。这究竟是什么
原因？

业内人士透露，难在报批。
“要在城市举办一场演唱会，需要经过文化报批和公安报

批，并进行招投资、租场地、签档期等一系列落地执行事项。其
中文化报批比较快，只要手续齐全，由资质符合的公司按程序一
一上报，通常20个工作日即可通过。但公安报批，要考虑到安
全、交通、消防、救护、信号等各方面问题，审批难度极大。”

“实际上，这次的张学友演唱会早在两年前就预备要开，
却因各方面原因迟迟未能审批通过而险些夭折。去年，张学友
在慈溪举办了演唱会，其中40%的客流依然是从宁波市区过去
的，无论是从客流量还是从城市定位来说，投资商都还是倾向
于到宁波市区开演唱会。幸好今年张学友演唱会宁波站终于在
政府的大力支持下顺利落地了。”

举办一场演唱会，能否能赢回成本？

上周张学友演唱会
门票8分钟就售罄，那么——
宁波一线明星演唱会
数量为何远不及沪杭？

见习记者 朱一诺

那些年，我们在宁波追过的演唱会
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11月17日，张学友宁波演唱会。

注：以上是不完全统计。
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